

LA OPINION

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar: 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.

Remitidos y anuncios á precios convencionales. No se devuelven los originales.

Anuncios recomendables

¿PADECEIS DEL ESTÓMAGO?

probad la

INGLUVINA GIOL

Depositarios los Dres. CUCHÍ y MIRABELL.

CONFITERIA de J. Escrivá.—S. Agustín, 19. —Completo servicio para bodas, bautizos y luncheos. Precios sumamente económicos.

LAS BALEARES

Gran depósito de calzado mahonés de todas clases.

PRECIO FIJO

Rambla de San Juan, número 50

PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS

COMPRA-VENTA DE FINCAS

Tiene varios encargos para dichos particulares el Notario D. TRINIDAD DE MARTORELL, Cos del Bon, 14, 1.º

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Estanislao ob. y mr. SANTOS DE MAÑANA.—La Aparición de San Miguel Arcángel.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra Sra. de los Dolores en la Catedral.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúa en la Iglesia religiosa de Sta. Clara, de ocho á once, celebrándose las misas de costumbre y por la tarde se exponerá de cinco y cuarto á ocho.

MES DE MARIA

Continúa en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, durante la misa y en los domingos después del Rosario de la Aurora que se canta á las seis; y á las doce en el altar de Ntra. Sra. del Rosario, durante la misa. Por la tarde, á las siete en el mismo altar de Ntra. Sra. del Rosario.

Stma. Trinidad.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Juan Bautista.—A las cinco y media, durante la primera misa, y por la tarde á las siete y media.

San Francisco.—A las ocho de la mañana durante la misa.

Sagrado Corazon.—A las cinco misa y plática, y á las seis y media de la tarde con ejercicios y sermón.

San Miguel.—A las siete, durante la misa, y por la tarde, á las siete, excepto los días festivos que empezará á las seis y media.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Huérfanos.—A las seis y media de la tarde.

Jesús-Maria.—A las seis y media de la tarde.

Dominicas.—Presentación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

San Melitas descalzas.—A las siete de la mañana, durante la misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la misa.

Centro Industrial

A la hora anunciada, y con una concurrencia regular, tuvo lugar anteayer la «conversa» iniciada por el acreditado comerciante de esta plaza, D. Agustín Ferrer.

Después de exponer el conferenciante en un breve exordio que solo para contribuir á los fines patrióticos del «Centro Industrial», y aún careciendo de dotes oratorias, había contraído el compromiso de tomar parte en las «conversas» del «Centro Industrial», entró en materia, explicando las causas que á su juicio han motivado la falta de exportación de vinos que se nota en nuestro puerto.

Arranca la crisis del comercio de exportación de vinos que venimos sufriendo, dijo el Sr. Ferrer, del año 1885, desde cuya fecha se han ido acumulando las dificultades, haciéndose cada día más difícil su remedio.

añade que la principal causa de la decadencia de nuestra exportación, fué el tratado de comercio con Francia, probando con elocuentes razones que llevan el convencimiento al ánimo de los oyentes, que aquel tratado fué más perjudicial que beneficioso para nuestra comarca.

Con una imprevisión lamentable, que hace poco honor á nuestra raza, dejamos de cultivar los mercados del Norte y de América. Y sucedió lo que natural y forzosamente había de suceder: que cuando Francia tuvo sus viñedos replantados, surgió el conflicto, porque además de faltarnos el mercado francés, carecimos también de aquellos otros mercados que, como los del Norte y América, de haberlos seguido cultivando, habrían podido dar fácil salida á nuestros caldos.

Por otra parte, la extraordinaria facilidad que con el tratado con Francia obtuvimos para colocar nuestros vinos, hizo que no tuviéramos ningún cuidado con la plantación de las viñas y elaboración de los vinos, mientras en otros países se ponía gran atención en el cultivo y mejoramiento de los caldos, resultando de todo ello que nos hallamos hoy en una gran desventaja para competir con la producción vinícola extranjera.

Sobre esto, hace el Sr. Ferrer un discurso que con los vinos nos ha sucedido lo que con las glorias militares; que nos creíamos invencibles, y resulta que como en todo nos hallamos á la cola de las naciones civilizadas.

Francia, sigue diciendo el Sr. Ferrer, cuenta este año con una existencia de treinta millones de hectólitros de vino, y tiene allí la crisis vinícola tanta intensidad, que son extraordinarios los esfuerzos que se practican para colocar la producción. Explica seguidamente varios de los medios que se emplean para colocar la producción, llegando hasta el extremo de utilizarse para la alimentación del ganado. Así, pues, añade el conferenciante, no esperemos apoyo alguno de Francia, porque bastante trabajo tiene para ella.

Señala también el error que se cometió de substituir el arbolado por la viña, pues el exceso de producción, sin haber cuidado de mejorar las clases, como ha hecho por ejemplo Italia, que tiene ya sus vinos acreditados en América, agrava nuestra situación.

Considera también el Sr. Ferrer como otra causa importante de la crisis que venimos sufriendo, los últimos desastres coloniales, pues antes embarcábamos bastante vino para Cuba y Filipinas, y hoy apenas enviamos nada. Además, los yankees cuidarán de aclimatar allí la cerveza y dentro de poco ni recuerdo quedará de todo lo que pudiera relacionarse con España.

Perdido el mercado de América, de cuyas Repúblicas Argentina y Oriental del Uruguay se han apoderado los italianos y del Brasil los portugueses, nos quedan el Norte de Europa y Suiza; mas en el primero, constituye una gran dificultad para la colocación de nuestros vinos, la circunstancia de ser allí el vino artículo de lujo, y el mercado suizo es fácil que también lo perdamos, si seguimos siendo tan rutinarios como de costumbre, pese á los honrosos esfuerzos de algunas iniciativas individuales que se observan.

Hace el Sr. Ferrer algunas otras consideraciones sobre el tema que ha

ido desarrollando y después de apuntar que la destilación y el consumo interior pueden remediar no poco el estado de nuestra producción vinícola, terminó su importante conferencia, aplazando para el siguiente domingo la segunda parte, en la que expondrá los remedios que á su juicio existen para reanimar la falta de nuestra exportación de vinos.

Algunos concurrentes, de conformidad con lo expuesto por el señor Ferrer, hicieron algunas indicaciones de carácter local, relacionándolas con las causas generales que habían determinado la crisis vinícola, con lo que se dió motivo á una discusión viva y animada, en la que se evidenció una vez más el espíritu generoso, desinteresado y patriótico que inspira todos los actos del «Centro Industrial».

Por la cultura nacional

Que en los españoles, desde que tan caro, como todos sabemos, pagamos nuestra apatía y nuestros descuidos, existe un afán grande por reconquistar el puesto que tuvimos y que nos corresponde entre los pueblos cultos de Europa, es cosa que salta á la vista y que se manifiesta, no solo en las reformas más ó menos afortunadas de los hombres de gobierno, sino en las manifestaciones de la vida científica, artística, industrial y comercial. El propósito firme de la enmienda es el principio de todas esas aspiraciones que hoy en día aspiración colectiva en nuestra Patria.

Mas con ser muy noble la intención, de nada ha de servir si se queda reducida á los límites del deseo, ó si en la practica es mal dirigida. Ante todo, hay por fuerza que convenir en que la instrucción en España, tanto en lo que se refiere á la enseñanza general como en lo relativo á estos dos particulares, y principalmente de aplicación, es deficiente. Verdaderamente triste es que Empresas importantes ó casas industriales y comerciales tengan que buscar sus ingenieros, sus maquinistas ó sus prácticos en el extranjero existiendo, como existen en nuestro país, aptitudes excelentes para los difíciles trabajos, tanto intelectuales como manuales.

Proviene nuestra accidental inferioridad en este punto, del aislamiento en que vivimos, de nuestra poca comunicación con el extranjero. Siempre fué de gran conveniencia, ó, mejor dicho, de absoluta necesidad para el desarrollo de todas las actividades humanas el cambio mútuo de ideas, el estudio directo de los diversos métodos y procedimientos, la variedad de objetos, el conocimiento, en fin, lo más amplio posible de las direcciones que en los diferentes países se emprenden ó se siguen en la marcha ascendente del progreso. Teniendo en cuenta, existen pensiones para los artistas, y sabido es lo mucho que á la pintura, á la escultura y á la música nacionales, han favorecido y favorecen estas pensiones. En el orden científico, la Universidad de Salamanca concede cierto número de becas de 4.000 pesetas cada una, para que los estudiantes más aventajados hagan después de doctorarse un viaje por el extranjero.

¿Por qué no extender esta institución á las otras Universidades, á las Escuelas especiales, á las de Artes y Oficios, y aun á las academias militares y de Marina?

Ocasión conveniente es, ahora que se están formando los Presupuestos, que los ministros designen algunas cantidades, que, por el pronto, podrían no ser muy crecidas, á crear cierto número de becas que, repartidas entre los alumnos de las diferentes enseñanzas que hubiesen acreditado mayor aplicación é inteligencia ó que las acreditasen por medio de rigurosa oposición, formarían un plantel de jóvenes que traerían andando el tiempo, á nuestra Patria, ideas, métodos y, sobre todo, practica con que fortalecer nuestra vida científica, artística é industrial.

La juventud española, que puede en los centros de enseñanza nacionales adquirir tantos y tan sólidos conocimientos técnicos como en cualquier establecimiento docente del extranjero,

encontraría de ese modo en las fábricas de Inglaterra, Alemania, Francia, Bélgica, Estados Unidos, trabajando en ellas, condiciones de trabajo que aquí en nuestro país es imposible adquirir.

Y lo que decimos de las carreras y profesiones civiles, es perfectamente aplicable á las carreras militares. Tienen los oficiales de nuestro Ejército las condiciones esenciales del buen soldado: valor y talento; pero la organización militar de España, por causas que no es el caso analizar ahora, dista mucho de la perfección que ha alcanzado, por ejemplo, en Alemania, en lo referente de las tropas de tierra, y en Inglaterra, en lo tocante á la Marina. Utilísimo sería, pues, para el mejoramiento de nuestros institutos armados que los alumnos más distinguidos de las Academias militares obtuvieran como premio plazas pensionadas, para servir durante algún tiempo como agregados—cosa que sería fácil de obtener de Naciones amigas—en los Ejércitos y Marinas extranjeros.

No sería esto en lo más mínimo humillación ni desdoro para nuestros militares; antes bien, al mismo tiempo que esos alumnos pensionados adquirirían practicas y conocimientos de gran valor para su Patria, demostrarían ante sus compañeros de dichas Naciones, las nobles cualidades que conserva intactas nuestra raza.

No es muy grande el sacrificio que pedimos al Estado, y aquí donde se ha gastado tanto en comisiones que no eran más que para premiar servicios de carácter puramente político, bien pueden destinarse unos cuantos miles de pesetas en cosa de tanto provecho y que tan excelentes frutos habria de producir, como es la creación de becas civiles y militares.

¿Por qué no se crean, como se crearon por el Japon, pueblo que no obstante haber sido considerado como de raza inferior, ha conseguido colocarse en pocos años á la altura de los pueblos más cultos de Occidente. ¿Por qué España no ha de salir también en plazo breve de su postración y abatimiento?

¡De frío, no de miedo!

Uno de los hechos que prueban la terrible crueldad de que se hallaban poseídos los revolucionarios franceses en el período del «Terror», es la ejecución del habilísimo y desdichado gobernante Bailly, uno de los hombres que perdieron la vida por la salvación de otros.

El día que fué conducido al patíbulo el infeliz Bailly, llovía á cántaros, como vulgarmente se dice; no obstante lo cual, las calles por donde habia de pasar en la carreta el antiguo alcalde de París, estaban atestadas de gente que amenazaba á la víctima y le hacia objeto de soeces insultos.

Al llegar la comitiva á la Plaza de la Revolución, lugar señalado para el cumplimiento de la sentencia, acordaron los revolucionarios que se verificase la ejecución en el Campo de Marte, á donde fué trasladada la guillotina, alargándose por tal motivo el martirio de Bailly.

Como no cesaba de llover y la carreta en que era conducido Bailly carecia de cubierta, las ropas de éste se empaparon de agua y un frío glacial atarazó su cuerpo, y más de una vez castañetearon sus dientes y temblaron sus carnes.

Al observar esto uno del pueblo, dijo con socarronería á Bailly: —¿Tiembias Bailly?

—Tiemblo... pero es de frío—contestó sonriéndose el interpelado.

(Prohibida la reproducción.)

DESDE LA CORTE

7 Mayo 1901. 5 de Mayo. Telegrafian de Valladolid que en el Centro de Labradores se ha celebrado una reunión con objeto de tratar sobre la petición de los catalanes para que se decretase la rebaja del arancel de importación de los trigos y las admisiones temporales con franquicia de derecho.

temporales con franquicia de derecho.

Varios oradores han hecho notar que, sólo el anuncio de que pudieran hacerse estas reformas, ha producido baja en el mercado de trigos.

Después de amplia deliberación se acordó lo siguiente: Pedir que se niegue la autorización por las admisiones temporales.

—Oponerse á que se rebajen los actuales derechos de importación de dicho cereal.

—Que se mantengan las tarifas vigentes y elevar una instancia al Gobierno consignando estas peticiones.

En el meeting de los opeararios de tranvías, el Sr. Rubio, acañal, dice que el principal enemigo de los huelguistas es el hogar doméstico, en donde empieza á presentarse el hambre.

Otro enemigo—añade—son los poderes constituidos, que pudieron terminar la huelga, pero que acaso son accionistas de la Compañía.

También considera como enemiga la prensa, que ha podido influir más para que el conflicto se resolviera pronto.

Pide que los aplausos se reserven por si fuera preciso convertirlos en bofetadas.

El Sr. Armentio lamenta que se nombrara al Sr. Moret para intervenir en el asunto y le ataca rudamente.

El Sr. Sastra, cantero, dice que los obreros quieren triunfar por la fuerza de la razón, y las autoridades se oponen sólo por la razón de la fuerza.

Un delegado de los carpinteros ofrece el concurso de dicho gremio.

El Sr. Autor, vicepresidente de la sociedad de huelguistas, propone que se nombre una comisión para que haga aceptar las bases propuestas.

El Sr. Tabernilla, abogado de los huelguistas, ensaya injurias contra la prensa que defienden los obreros y ofrece su energía para la defensa de aquélla.

Se procede al nombramiento de la comisión que ha de visitar al Sr. Moret para tratar acerca de las referidas bases.

La Reina ha recibido á los duques de Orleans.

Estos se hospedan en el hotel de la Paz.

Con tal motivo hay parados delante del hotel, en la Puerta del Sol, muchos curiosos, esperando ver á los citados personajes.

El miércoles se reunirán los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Sagasta.

Según hemos oido asegurar á personas muy allegadas al Sr. Sagasta, en este Consejo se acordará una disposición enérgica para evitar que los prelados dirijan á los fieles de sus diócesis pastorales sobre cuestiones políticas, como la que acaba de publicar el señor obispo de Tortosa acerca de la cuestión electoral.

Dice el Heraldo de Madrid que el Sr. Pidal renunció á ser senador por la provincia de Asturias, y que en cambio saldrá diputado á Cortes por el distrito de Villaviciosa.

Esta resolución del expresidente del Congreso obedece á su deseo y decisión de tomar parte activa é importante en el debate sobre la cuestión religiosa que se ha de entablar en la Cámara popular tan pronto como ésta se constituya.

—Dícese que ha dimitado el director general de la Deuda, señor Arriaga, y que la substituirá el señor López Mora.

—El señor Urzáiz se muestra dispuesto á hacer que se reintegren los depósitos que habia en las cajas de Manilla, y de los que se incautó el general Blanco con motivo de los gastos de la campaña.

Estas sumas se reintegrarán con el quebranto de 40 por 100, por el cambio. Lo que se niega á pagar el señor Urzáiz son los préstamos privados hechos á los prisioneros.

—Se ha publicado el proyecto del señor Villanueva, por el cual se establece un registro de la Industria y del Comercio.

El ministro ha formado la plantilla del personal de fieles contrastes, destinando cuatro á Madrid, otros tantos á Barcelona y uno para cada una de las capitales de provincia.

—En Borja (Zaragoza), la Unión Nacional ha celebrado un meeting. El señor Paraiso aborizó por que se hiciera una activa propaganda. Dijo que todos los españoles debían ayudar á dar la batalla. Recomendó la vigilancia para evitar pucheros. Negó que tenga ansia de poder.

Escitó á las mujeres para que hagan ir á votar á los hombres.
Asistieron al acto muchas señoras.
—Paris.—L' Eclair dice que un cruce francés ha marchado á Tanger con objeto de apoyar una reclamación de las autoridades argelinas al Sultán de Marruecos, por los sucesos ocurridos últimamente.

SUETOS

Véanse muy concurridas las brillantes funciones que se celebran en algunas iglesias de esta ciudad, en honor de la Virgen María durante estas fiestas que la Iglesia le ha consagrado, como Madre del Redentor y Reina del Cielo y de la tierra.

Ayer salieron á dar un paseo militar al mando de sus jefes, las fuerzas francas de servicio, regresando á última hora de la tarde.

Las salidas se verificarán diariamente hasta el día 14 del corriente.

Suspendidas las maniobras que, según noticias de Barcelona, debían verificarse en esta región, las diversas guarniciones harán ejercicios de combate en las inmediaciones de las respectivas plazas con arreglo al reglamento de maniobras de 1891.

Todos los cuerpos llevarán sus banderas y estandartes enfundados.

Las tropas llevarán el uniforme de campaña con guerrera, pantalón de faena, manta, bota para vino, morral y tres paquetes de cartuchos de guerra por plaza.

Durante casi todo el día de ayer permaneció encapotado el firmamento, habiendo llovido ligeramente por la tarde y parte de la noche.

En la mañana de anteayer, en un establecimiento de bebidas de la plaza de Prim, un parroquiano sufrió un fuerte ataque de epilepsia, siendo convenientemente auxiliado y conducido á su domicilio por el cabo de la guardia municipal y el individuo del mismo cuerpo que presta servicio en el indicado punto.

Mañana celebrará su feria anual de ganados la ciudad de Gandesa, la cual se nos asegura estará bastante animada.

Para tomar parte en la próxima fiesta mayor de Lérida, que se celebra el día 11 del actual, ha sido contratada una de las collas dels Xiquets de Valls.

El número 5 de la importante «Revista del Centro de Lecturas» está consagrado á reseñar la notable velada que dedicó á la memoria del que fué su socio ilustre, el eximio escritor don Víctor Balaguer.

De un colega de Tortosa:
«El tren correo procedente de Barcelona, que llega á esta ciudad á las dos de la madrugada, ha arrollado hoy, dejándolo muerto, en la cercana partida rural de Camarles, entre las estaciones de Amposta y Ampolla, á un joven artesano, de unos 18 años, que viste pantalón negro, blusa azul y gorra negra de seda. No ha podido identificarse.
El Juzgado instruye diligencias.»

A petición de los habituales concurrentes al teatro Principal, que habiendo visto «La tempestad» ejecutada por otras compañías desean aplaudir á la distinguida primera tiple D.^a Luisa Fons, se pondrá esta noche en escena tan preciosa zarzuela en cuya parte de Angela dicha artista es la única que el maestro Chapi ha concedido el privilegio de añadir unas variaciones en el «Aria de las Joyas».

Mañana se verificará ante la Comisión mixta de reclutamiento, el juicio de exenciones de los pueblos de Perelló y Roquetes.

La mayor parte de la prensa de Madrid se lamenta de que la estatua de Cánovas colocada en la plaza del Senado, se vé apedreada todos los días por los muchachos que han causado ya deterioros importantes en el monumento.

Los periódicos piden que se vigile aquel sitio, para evitar un espectáculo tan impropio de una población culta.

La «Sociedad Agrícola» de Valls, ha acordado crear una caja destinada al socorro de los socios inválidos del trabajo.

También en Valls, tratase de fundar una asociación catalanista.

Escriben de Reus:
«A las cinco y cuarto de la mañana de anteayer, se dió conocimiento á los agentes de la Alcaldía, de que en la calle de la Barceloneta se hallaba el cadáver de una niña recién nacida, que había sido depositado en la acera, envuelto en un trapo.
El cadáver fué conducido al Hospital Civil, donde se practicó la autopsia, por los médicos del servicio forense.
Parece ser que la niña hallábase con vida al tiempo de ser abandonada, en la calle referida.»

Ha fallecido repentinamente en Figueras el conocido actor que fué durante largo tiempo del teatro Romea de Barcelona, D. Ramón Valls.
D. E. P.

Continúan sin solucionarse las huelgas de los empleados en los tranvías de Madrid y Barcelona.

Procedente de Salamanca y de paso para Palma de Mallorca, á cuyo gobierno civil vá destinado, ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro particular y estimado amigo D. Miguel Ríos, oficial primero que fué del de esta provincia, quien permanecerá unos días entre nosotros al objeto de saludar á los muchos amigos con que cuenta en esta capital.

En Cuenca una mano criminal ha destruido á hachazos la cruz conmemorativa de la entrada del siglo XX, situada en el cerro del Focorro.

Las autoridades civil y militar, tan pronto como conocieron el hecho, remitieron los restos al provisor de la diócesis, lamentando la salvajada y dictando severas órdenes para la captura del malhechor.

La prensa unánime, ha protestado, ofreciéndose para el esclarecimiento del suceso.

Créese que el autor es el mismo que el año pasado destruyó otra cruz en la plaza del Carmen, y que tampoco fué hallado.

Se ha publicado el proyecto del Sr. Villanueva, por el cual se establece un registro de la Industria y del Comercio.

El ministro ha formado la plantilla del personal de fieles contrastes, destinando cuatro á Madrid, otros tantos á Barcelona y uno para cada una de las capitales de provincia.

Los periódicos italianos llaman la atención acerca del desarrollo que está adquiriendo el socialismo en Italia. Actualmente existen en aquella península más de seiscientas Asociaciones socialistas, y se publican 63 periódicos que defienden dichas ideas.

Se ha de proveer una plaza de Salmista en la Santa iglesia Catedral de Tortosa. Los que deseen optar á ese cargo habrán de enviar sus solicitudes á la Secretaría de aquel Cabildo en el espacio de un mes.

Dícese que á mediados del venidero Junio se verificará la inauguración del grandioso convento de la Compañía de Santa Teresa, emplazado en el arrabal de Jestis de Tortosa. Con este motivo se realizarán suntuosas fiestas religiosas, con asistencia de varias prelados.

Un periódico financiero estudia el tema de las huelgas desde el punto de vista de su influencia social en el orden financiero del país, y pide que se respete al capital, guardándose, respecto de éste, atención á las leyes y á la libertad.

Añade que por quien corresponda debe evitarse que los derechos que, dentro de las libertades corresponden al capital, no sean vejados, con lo cual ganarán no poco los mismos obreros, el crédito de la nación y la vida de España en el mañana.

Alicante se ha celebrado el antejuicio promovido contra el juez de Denia D. Andrés Gallardo.

El fiscal y el querellante han pedido el procesamiento de dicho juez, habiendo dictado el tribunal el auto oportuno.

Ha sido nombrado juez especial para instruir la causa contra Gallardo, el de Calles de Ensenaria D. Miguel Escolar.

La opinión ha acogido el fallo con complacencia.

Escriben de San Baudilio del Llobregat que los cacos han asaltado el Cementerio, apoderándose de coronas, farolillos, anillas de panteones y otros efectos que representaban algún valor.
De los autores del hecho sacrilego no se tiene la menor noticia.

Hoy publicará la Gaceta la circular del fiscal del Tribunal Supremo, que oportunamente anunciáramos.

Abarca tres puntos importantes:

- 1.º Revisión del censo y cuestiones electorales.
- 2.º Garantía que el Código consagra á la defensa de la libertad y á los derechos individuales, tratando también del problema político religioso.
- 3.º Llama la atención sobre el cumplimiento de la ley de enjuiciamiento criminal, respondiendo á las necesidades expresadas por la opinión pública.

Anteayer reanudaron sus trabajos los seis establecimientos fabriles de Manresa que estuvieron paralizados los dos anteriores días.

Telegrafían de Nueva York que los astrónomos del Observatorio de Yerke, en el Estado de Wisconsin, han logrado fijar la situación del brillante cometa, observado por vez primera hace diecinueve años.

El sábado de la semana pasada se hallaba dicho cometa á 15º Norte del Sol, lo cual indica que ha verificado un movimiento rapidísimo en dirección Nordeste desde que recientemente fué observado en la Colonia Inglesa del Cabo.

El magnífico cometa se hizo visible á los astrónomos del Observatorio de Yerke 20 minutos antes de la salida del Sol y 15 minutos después.

Para sustituir á D. José Alvarez Navarro, en el mando del primer batallón del Regimiento de Luchana que guarnece Tortosa, ha sido nombrado el teniente coronel D. Felipe Navasenes-Indiano.

Es casi seguro que el nuevo Obispo de Barcelona, Excmo. Sr. Cardenal Casañas, no tomará posesión del cargo hasta el próximo Septiembre.

El corresponsal de La Tribuna en Nápoles escribe dando algunos detalles sobre la conducción del regecido Bresci á la penitenciaría de Santo Stefano, donde ha sido recientemente trasladado.

Durante la travesía del vapor «Messagero», á bordo del cual iba Bresci, se adoptaron grandes precauciones para evitar que el preso atentase contra su vida arrojándose al mar.

Bresci fué atado sólidamente á una mesa, en el fondo de la cala; dos carabinieri, revólver en mano, vigilaban al prisionero, relevándose cada media hora.

El «Messagero» no izó bandera alguna hasta que desembarcó el regecido.

Al llegar á Nápoles, un numeroso destacamento de gendarmaría escoltó á Bresci hasta el penal de Santo Stefano.

La celda que habrá de ocupar Bresci durante toda su existencia ha sido construida expresamente en el sitio más apartado de la cárcel. Rodean la prisión muros elevadísimos que hacen imposible cualquier tentativa de fuga.

El preso estará vigilado incesantemente por dos guardianes, situados en una celda inmediata á la que aquel ocupa.

La tarde de su llegada al penal, solicitó Bresci algunos libros para dedicarse á la lectura; la administración le entregó un ejemplar de la Biblia y otro de la vida de los Santos. Ambos libros fueron devueltos al día siguiente por el regecido, quien manifestó á sus carceleros que le aburría dicha lectura.

Añade el corresponsal que Bresci es víctima de constante agitación nerviosa y que habla solo frecuentemente, expresándose con la mayor incoherencia.

Por Real decreto de 30 de Abril último se ha dispuesto lo siguiente:

«Artículo 1.º Se aplicarán las disposiciones del artículo 9.º del Real decreto de 4 de Enero de 1900, en cuanto á la prórroga hasta 31 de Diciembre del respectivo año, á los arrendamientos municipales del impuesto de Consumos que hayan de terminar en 30 de Junio de 1901 ó de 1902, y los Ayuntamientos que opten por celebrar nuevo arrendamiento añadirán el segundo semestre del año respectivo al período reglamentario de años naturales por el cual se celebre el contrato.

Art. 2.º Los encabezamientos por el impuesto con los Ayuntamientos de las capitales de provincia y poblaciones asimiladas cuyo plazo de duración debiera terminar en 30 de Junio del corriente ó del próximo año, se prorrogarán hasta 31 de Diciembre si aquellas corporaciones aceptan la prórroga una vez invitadas al efecto.

Art. 3.º Los arriendos directamente celebrados por la Hacienda que hayan de terminar en las repetidas fechas, no serán prorrogados, pero en los nuevos contratos que se celebren se añadirá al período de años naturales que se fije en 1901 ó 1902, según correspondiere al semestre del año.

La Gaceta llegada ayer á esta capital contiene las siguientes disposiciones de interés general:

Real orden del ministerio de Agricultura disponiendo que por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio se anuncie el concurso para la provisión de las plazas de Verificadores de contadores de electricidad que se deteminan.

Real orden circular encargando á los gobernadores remitan á este ministerio los datos que se mencionan para proceder á la formación de la Estadística comercial.

Circular de la Fiscalía del Tribunal Supremo encareciendo al ministerio fiscal la más constante vigilancia en el cumplimiento de la ley electoral.

Del Diario de Barcelona de ayer:
«Esta mañana se ha reanudado el servicio de locomoción en la línea de Badalona. A las cinco y media próximamente ha llegado el primer convoy conduciendo trabajadores, y, como de ordinario, á las siete y cuarto ha comenzado la circulación, que hasta la hora presente no se ha interrumpido. En la parada de la calle del Comercio el inspector de vigilancia Sr. Castellano, con varios agentes á sus órdenes, cuidaba del orden, no habiendo tenido que intervenir para nada, pues en la citada calle y cercanías la tranquilidad ha sido completa.

Para evitar las coacciones de pasados días, cincuenta soldados de caballería del regimiento de Treviño, cincuenta de la Guardia civil montada y una compañía de infantería de este último cuerpo tenían tomada militarmente la línea.
A las ocho y media, hora del almuerzo, un grupo de mujeres trabajadoras ha promovido un alboroto en la plaza de San Martín, gritando y echando algunas piedras sobre uno de los tranvías, pero á la vista de algunas parejas de caballería de Treviño y de la Guardia civil, que se acercaban á galope tendido, se han dispersado, concluyendo de este modo el incidente.

Poco rato después algunos agentes de vigilancia practicaban reconocimientos por las azoteas de las casas de la mentada plaza, al objeto de ver si había piedras depositadas, no encontrando ninguna.»

Telegrafía el gobernador de Murcia, que la huelga de Mazarrón es muy difícil de resolver. En la última conferencia celebrada con una comisión de obreros, les prometió que procuraría conseguir cuanto pudiera en favor de los huelgistas.

Ha fallecido uno de los heridos por la guardia civil, habiendo entre otros que se encuentran en grave estado.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.
Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor

Noticias comerciales

ESTACION ENOTÉCNICA de España en Cette

El tiempo experimenta cambios bruscos y las alternativas de frío y calor se suceden á pequeños intervalos, temiéndose mucho los efectos de la luna roja, pues el termómetro ha bajado casi á 0 en varias comarcas.

La viña que va este año bastante atrasada en su desarrollo, no ha sufrido hasta ahora daño alguno. Principia á dar señales de vida en la mayoría de los departamentos y solo en el mediodía tienen algunos centímetros los nuevos brotes. Es por lo tanto prematuro hablar de lo que dará de sí su desenvolvimiento.

Aunque para determinadas clases de vinos se señala en estas regiones un pequeño movimiento, en general los cursos siguen estacionados y solo las calidades selectas, que no abundan, conservan con firmeza sus precios. Para las demás cada día es más difícil su venta y más bajas sus cotizaciones.

Los precios más generalizados de los vinos rojos del mediodía oscilan de 3 á 8 francos y el de los blancos de 7 á 12. Los vinos algo defectuosos, que lo son muchos este año, se ceden á cualquier precio, pues, las fábricas de destilería sobre tenerlos muy abundantes los pagan cada día más baratos. Las operaciones últimas se han hecho de 15 á 20 céntimos el grado.

A consecuencia de la abundancia de vinos y de la baratura de sus precios, el balance trimestral de alcoholes arroja un aumento para los tres primeros meses del año, de 58.870 hectolitros con respecto á la campaña anterior, siendo los vinos, los orujos, las heces y las sidras los productos que de preferencia se han destilado. En cambio las remolachas y los granos farináceos acusan una gran baja.

Como no obstante el aumento de la exportación en más de 9 mil hectolitros, el consumo, por varias causas, ha disminuído en 108 mil hectolitros, resulta un stock elevado y con precios flojos, por lo que la situación es poco favorable al comercio. Las cotizaciones corrientes para Mayo se fijan de 27'33 á 28 francos hectolitro. En Burdeos el alcohol disponible se vendió de 32 á 33 francos.

Como se ve la crítica situación porque atraviesa la vinicultura ha influído é influye directamente en el mercado de alcoholes, y si esto es han obligado á vender la inmensa cantidad de vinos de difícil ó imposible conservación que se guardan en las cuevas y cuando se ignora aún lo que promete y dará de sí la próxima cosecha, puede calcularse lo que sucederá en Junio ó Julio.

Si la característica de los mercados para los vinos indígenas es la calma, á pesar de los precios á que se venden productos muy regulares, nada extraña que para los vinos extranjeros ó mejor dicho de los españoles, puesto que las importaciones de Italia, Grecia y Portugal son casi en absoluto nulas, no influyen, hoy por hoy, para nada en el mercado, y mina una desanimación desesperante. Precios nada más que sostenidos para las clases buenas y flojos para las comunes. Arribos pocos y no de importancia. Se ven llegando algunas partidas de vinos de Cataluña, Aragón y Huesca que van de tránsito para Suiza y Alemania.

Vinos españoles en Cette

NOMBRES	GRADOS	PRECIO POR HECTO
Alicante 1.º	14 á 15	30 á 32 Fs.
» 2.º	12 á 13	26 á 28 »
Benicarló	12 á 13	22 á 24 »
Cataluña		12 26 á 30 »
Priorato	14 á 15	29 á 34 »
Tarragona (Vendrell)	00 á 00	00 á 00 »
Utiel (tipo Aragón)		12 25 á 27 »
Valencia 1.º	13 á 14	27 á 30 »
» 2.º		12 23 á 24 »
Vinarez		12 22 á 23 »
Moscatal (9 á 10º licor)		15 44 á 53 »
Mistelas (9 á 10º)		13 á 15 38 á 48 »
Vino blanco seco Andalucés		12 á 13 28 á 32 »
» de la Mancha		12 á 13 26 á 30 »
» Cataluña		12 26 á 30 »

Durante el pasado mes de Abril salieron por este puerto las siguientes partidas de vino, aceite, avellana y almendra:

Vino: 5.938 bocoyes, 2.010 pipas, 1.096 medias, 1.267 cuartos y 687 octavos ó sea, aproximadamente, 54.882 hectolitros.

Acetite: 1.040 bocoyes, 46 medias pipas, 34 cuartos, 10 barriles y 36 cajas, ó sea, aproximadamente 6.820 hectolitros.

Avellana: 1.763 sacos.

Almendra: 259 sacos.

Comparados estos embarques con los de igual mes del año anterior, resulta:

Vino: 471 bocoyes más, 608 pipas más, 273 medias más, 285 cuartos menos y 380 octavos menos, ó sea aproximadamente 6.505 hectolitros más.

Acetite: 269 sacos más.

Almendra: 581 sacos menos.

Noticias marítimas

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER
De Barcelona, en 1 d., yacht norteamericano «Mystic», de 43 to., c. W. Harlow, con su equipo.
De Marsella, en 1 d., v. danés «Beira», de 680 toneladas, c. L. Lunge, con tránsito, consignado á los Sres. Vda. y S. de P. Ferrer Mary.
DESFAHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER
Ninguna.

Para Copenhague y esc., v. danés «Beira», capitán Lunge, con efectos.

Para la mar, yacht norteamericano «Mystic», c. Harlow, con su equipo.

Para Gandia, l. «Virgen Dolorosa», c. Ferrer, en lastre.

Para Alicante l. «Céfiro», c. Malló, en lastre.

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER
A las ocho, viento E. flojo, mar llana y horizontes cerrados.

Al anochecer, calma, mar llana y horizontes cerrados.

Anteayer á las veinte, fondó en este puerto, el cañonero «Hernán Cortés».

Ayer salió para Copenhague y escalas, el vapor danés «Beira», quedando fondados al anochecer, el vapor inglés «Merthyr» y el cañonero español «Hernán Cortés».

LINEA HISPANO-INGLESA Tintoré y C.ª - Barcelona para Liverpool

Saldrá de este puerto hoy martes 7 del corriente el vapor español

TORDERA

su capitán D. Gerónimo Villá Admite carga. Lo despacha su agente D. Modesto Fenech.

OTRA VIDA SALVADA

El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos é inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesión médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habría fallecido, á persistir sus padres en el uso de remedios que no le memoraban.

«Mis Sres. mios: No sé cómo manifestar á ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que se le empezó á dar el desarrollo natural, y los médicos habían pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriese las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo á buscar los mejores reconstituyentes, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado á mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; díjalo, si no, su semblante sano é inteligente que se ve en su fotografía que tengo el gusto de acompañar.»

N.º 72, continuación Gran Vía.

El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y especialmente típico para poner á prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott sería, en realidad, demencia hacer experimentos con otros remedios. — La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por gran peso de fábrica — un hombre llevando un volturno dado en la espalda. — Esta va en la envoltura. La botella, sin la cual ninguna es especial del análisis Scott es una preparación totalmente asociada de hígado de bacalao perfectamente asociado con otros remedios de cal y de sosa y glicerina. En el hipofosfito de cal y de sosa encontrará la proporción en otro remedio se encuentran perfectamente combinados ingredientes tan perfectamente asociados de hígado. Existe otra preparación de aceite de hígado, pero tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.

San Martín de Provensals, 2 Junio 1893. JUAN MONRAS.

BOLETIN OFICIAL
La Junta provincial de Instrucción Pública anuncia varios nombramientos de Maestros.

—La Administración de Hacienda de la provincia anuncia el abandono de 358 atados y 583 barras de hierro.

—Las Alcaldías de Munsara y Ascó publican las listas de compromisarios para senadores; la de Munsara la de vocales asociados que componen la Junta municipal: las de Pratdip, Morell, Vilaseca, Masllorens, Albiñana, Dosagüas, Alcover y Montroig, participan que van á proceder á la formación del apéndice al amillaramiento; la de Morell anuncia la vacante de recaudador, y las de Rocafort de Queralt y Fatarella citan á varios mozos concurrentes al actual reemplazo cuyo padrero se ignora.

—Providencias de los juzgados de esta capital, Reus, Tortosa y Vendrell.

—Edicto del juez instructor del regimiento montado de artillería.

—Índice de las disposiciones publicadas durante el pasado mes.

Notas festivas

—Pero, mamá, ¿por qué quieres que vaya siempre á los bailes en busca de un marido?

—Porque á los bailes van muchos imbéciles.

En uno de ellos conocí á tu padre.

Después de la ceremonia nupcial, dice el marido a su mujer:
 —Te has casado conmigo por mi dinero.
 —Y qué mal hay en eso?—contestó la esposa.
 —No te has casado tú conmigo por mi hermosura? ¡Pues estamos en paz!
 * * *
 —¿Cree usted que el señor director habrá leído mi drama?
 —Opino que no.
 —¿Por qué?
 —Porque no lo ha visto en el cesto de papeles al limpiar el despacho.

GEROGLIFICO COMPRIMIDO

(Remitido por J. LLORENS.)

EE QI EE P EIQU A DOD EEE P EIQU A

Solución al tercio silábico:

G E R O N A
 R O B A R A N
 N A R A N J O

Casas recomendables

PRO-CADADOR.—D. Juan Forn.—Despacho, Cos del Bon, 12.—Tramita toda clase de asuntos judiciales, administrativos y eclesiásticos.

TELEGRAMA.—Paris, octubre, 14 t. Exposición universal. Concede diploma a las personas que un parágrafos que ha expuesto que la seda may s' espatilla.

FABRICA DE GORRAS de Juan Ferrer, sucesor de Pedrol, Unión, 38.—Se confeccionan toda clase de gorras, desde las más superiores hasta la más económica.—Venta de sombreros.

SINGHAI.—Enero.—Unión 12.—Casals, Peluquero: Autorizo circulación pomma. de prodigious, hace desaparecer calvicies y nacer barba y largos bigotes.

Li-Hung-Chang.

JOYERIA de F. Rigau.—Bajada de Misericordia, 14.—Gran surtido de relojes de varias clases. Especialidad en los de 24 horas.

CHOCOLATE PARIS.—Clases superiores desde 1 a 3 pesetas libra.—Plaza de la Fuente, 47, Tarragona.

Seccion oficial

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa.
 D. Oremunt nuiz.
 Hospital y provisiones capitán 4.º de Almansa.
 Oficiales de vigilancia a las órdenes del Jefe de día i.º Zona Luchana, 2.º Almansa.
 Paseo de enfermos, Almansa.
 El comandante sargento mayor, Plácido Ródenas.

Registro civil

NACIDOS.—María Saunell Ulldemolins; Encarnación Agustina Pía Esposa.
FALLECIDOS.—Bartolomé Vives Bonet, Conde de Riús 11, (4 años); Josefa Escudé Lopez, Salinas 9, (25 años).
MATRIMONIOS.—Ninguno.

Administración Gremial de Consumos

Recaudación habida desde las dieciséis de ayer hasta la misma hora de hoy:

Fielato del Puente

P. Borrell 450 ks. petróleo, 90 pesetas.—I. Gassol 30 ks. aceite y 16 litros vino, 8'85.—A. Pascual 200 litros vino, 20.—Sans 190 ks. pan, 5'3.—F. Icart 30 ks. hortaliza, 9'3.—P. Ayks. jabón y 2 ks. hortaliza, 26'60.—J. Santamaria 64 litros vino, 40.—G. Oliva 6 bocoyes vino, 7'50.
 Por partidas menores de 5 pesetas 30'04.
 Total, 209'45 pesetas.

Fielato de la Cantera

S. Cardona 74 ks. aceite linaza, 10'36 pesetas.—M. Ibañez 50 ks. manteca cerdo, 16.—L. Gómez 97 gallinas, 14'55.
 Por partidas menores de 5 pesetas, 37'00.
 Total, 58'53 pesetas.

Fielato de Tetuán

R. Capdevila 13 ks. jabón, 12 ks. cecina, 60 litros vino, 34 ks. aceite y 72 huevos, 21'84 pesetas.—D. Oliva 38 ks. aceite, 7'60.
 Por partidas menores de 5 pesetas, 1'12.
 Total, 30'61 pesetas.

Fielato de San Pedro

P. Tomás 2480 ks. maíz, 17'36 pesetas.—Manuel Lozano 115 litros alcohol, 34'50.—J. Alegret 60 id. vino, 7'20.
 Por partidas menores de 5 pesetas, 7'28.
 Total, 66'34 pesetas.

Fielato del Olivo

J. Moles 20 conejos y 1080 huevos, 5'54 pesetas.—M. Claramunt 69 litros vino, 8'28.
 Por partidas menores de 5 pesetas, 5'47.
 Total, 19'29 pesetas.

Fielato de la Cadena

F. Querol 120 litros vino, 14'40 pesetas.
 Por partidas menores de 5 pesetas, 18'23.
 Total, 31'63 pesetas.

Fielato del Muelle

Por partidas menores de 5 pesetas, 0'60 pesetas.

Fielato de Mangrané

Por partidas menores de 5 pesetas, 7'29 pesetas.

Matadero

Carne vacuna, lanar y cabria.—R. Huguet 2 bueyes de 351 ks. y 17 carneros de 260'50 ks., 131'55.—S. Alimban 11 carneros de 172'40 ks. y 1 cabrito de 1'50 ks., 39'26.—J. Gaspar 1 cabrito de 7'50 ks., 1'75.—M. Solé 1 buey de 160'50 ks. y 4 cabritos de 64'70 ks., 48'54.—J. Rimban 1 buey de 215'10 ks., 45'52.—R. Pijuan 2 cabritos de 11 ks., 2'31.

Total 4 bueyes de 726'60 ks., 36 carneros de 553'80 ks. y 4 cabritos de 20 ks., 281'17.

Carne de cerdo.—J. Balart 1 cerdo de 87 ks., 21'60.—M. Ferrer 1 id. de 83 ks., 20'67.—J. Molas 1 id. de 93 ks., 22'98.—C. Socias 1 id. de 75 kilos, 18'82.—R. Motlló 1 id. de 86 ks., 21'37.—C. Juval 1 id. de 85 ks., 21'14.—C. Ballesté 1 id. de 77 ks., 19'29.—M. Figuerola 1 id. de 66 ks., 16'02.—T. Martí 1 id. de 83 ks., 20'67.—A. Socias 1 id. de 88 ks., 21'83.—J. Ribot 1 id. de 71 kilos, 17'12.

Total, 11 cerdos de 894 ks., 221'51.

Total, 502'68 pesetas.

Fielato Central

Libritos varias especies procedentes del Fielato de la Cadena, 5 pesetas.—Id. id. de San Pedro, 10.—Id. id. del Olivo, 15.—Id. id. del Puente, 10.

Total, 40 pesetas.

Recaudación total, 985'80 pesetas.

Día 4.—Recaudación total, 2.624'53 pesetas.

Tarragona 5 de Mayo de 1901.—El Administrador, Eduardo Llavorí.

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE MAYO

SALIDAS	LLEGADAS	SALIDAS	LLEGADAS
De Tarragona a Montblanch	De Montblanch a Tarragona		
7'45	9'37	7'31	9'05
8'40	16'15	11'31	15'03
20'52	22'04	18'08	19'44
De Tarragona a Vall	De Vall a Tarragona		
6'40	6'50	6'58	9'15
14'40	17'42	9'45	11'55
20'16	22'30	18'41	16'54
		20'15	21'41
De Tarragona a Barcelona	De Barcelona a Tarragona		
2'47	7'23	4'52	13'29
5'40	8'37	5'40	9'15
6'40	9'36	10'06	13'29
9'17	13'08	6'10	9'15
14'40	17'23	6'25	11'55
17'30	21'42	11'30	16'54
20'16	22'28	11'49	19'44
		12'46	16'54
		14'10	16'54
		16'39	21'41
		17'39	21'41
		19'17	21'41
		20'18	22'50
De Tarragona a Reus	De Reus a Tarragona		
2'40	13'15	3'47	10'20
17'15	17'53	14'30	15'03
20'20	20'49	19'18	19'44
De Tarragona a San Vicente	De San Vicente a Tarragona		
2'47	3'47	8'39	9'15
5'40	6'20	10'51	11'55
6'40	7'45	12'15	13'29
9'17	10'43	16'16	16'54
14'40	15'23	18'40	19'44
17'30	18'34	20'47	21'41
20'16	20'46	22'12	22'50
De Tarragona a Vendrell	De Vendrell a Tarragona		
5'40	6'38	8'24	9'15
9'17	10'58	11'42	13'29
14'40	15'53	15'58	16'54
		18'57	19'44
		20'23	21'41
De Tarragona a Lérida	De Lérida a Tarragona		
7'45	11'35	5'05	9'05
20'20	23'58	16'05	19'44
De Tarragona a Tortosa	De Tortosa a Tarragona		
9'35	11'55	2'23	5'00
15'22	20'12	6'36	11'25
18'05	22'10	17'51	19'45
23'20	1'48		

BOLEA DE BARCELONA
 Barcelona 6, 15'45.

Cambios extranjeros

Londres a 90 días fecha	34 05	d.
Id. a la vista	34'45	d.
Paris a 90 días fecha	00'00	d.
Id. a la vista	36 80	p.

Refectos públicos

100 interior contado	00'00	00'00
50 mes.	72 35	72 37 5
50 próximo	00'00	00'00
exterior contado	00'00	00'00
50 mes.	00'00	00'00
50 próximo	00'00	00'00
Amortizable contado	00'00	00'00

5 por 100 carpetas sobre renta de Adnana. 000'00 000'00

Bill. Hip. Isla de Cuba 1880. 86'15 86'25

1890. 71'75 72 00

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial	123'10	123 45
Medina-Zam. y C. a V.	23 20	23 30
Norte de España	56'60	56 70
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia	80'25	80 30

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirijan a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes en que han de trasbordar en San Vicente.

Sección comercial

BOLEA DE BARCELONA

Barcelona 6, 15'45.

Cambios extranjeros

Londres a 90 días fecha	34 05	d.
Id. a la vista	34'45	d.
Paris a 90 días fecha	00'00	d.
Id. a la vista	36 80	p.

Refectos públicos

100 interior contado	00'00	00'00
50 mes.	72 35	72 37 5
50 próximo	00'00	00'00
exterior contado	00'00	00'00
50 mes.	00'00	00'00
50 próximo	00'00	00'00
Amortizable contado	00'00	00'00

5 por 100 carpetas sobre renta de Adnana. 000'00 000'00

Bill. Hip. Isla de Cuba 1880. 86'15 86'25

1890. 71'75 72 00

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial	123'10	123 45
Medina-Zam. y C. a V.	23 20	23 30
Norte de España	56'60	56 70
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia	80'25	80 30

BOLEA DE MADRID

Madrid, 6, 15'45.

4 por ciento interior	72'20
4 por 100 ídem fin mes	72'35
4 por 100 exterior	79'10
4 por 100 amortizable	00'00
Adnana	108'30
Cubas (Emisión de 1885)	86'10

Cubas (Emisión de 1890)	00'00
Wilipinas	00'00
Banco de España	492'00
Tabacalera	388'50
Nuevo empréstito	93'30
Cambios de Paris	36'60
Idem Londres	00'00
4 por 100 exterior	72'97

Variedades

La lengua rusa en Alemania

Los oficiales del ejército prusiano, ponen tan cuidadoso empeño en estudiar el ruso, que las personas que se dedican a enseñar esta lengua en la capital de Alemania, no tienen tiempo de atender a todos sus numerosos discípulos. El gobierno alemán alienta y procura estas aficiones, favoreciendo por todos los medios la difusión de la lengua rusa en el ejército. Los oficiales que se presentan a examen en la Escuela de guerra y logran obtener una calificación brillante, reciben una gratificación de 800 ó 1.000 marcos y una licencia de tres meses, durante la cual perciben su sueldo entero, para que vayan a Rusia. Generalmente se establecen en los alrededores de Moscon, donde el acento es muy puro. Este ejemplo ha sido seguido por los hijos de los grandes industriales, los cuales se expatrian voluntariamente para instruirse y aprender el ruso en los dominios de los zares. Tan orgullosos están los rusos de esta preferencia, que pretenden nada menos que se adopte universalmente su idioma.

Las mujeres mas bellas

Max O'Reel, escritor americano que ha recorrido América y Europa de punta a punta y gran parte de Asia y Africa, no se atreve a designar cuál es el país poseedor de las mujeres más bellas; pero si afirma que en las calles de Budapesth y de las ciudades de Irlanda halló a las que más se aproximaban al tipo ideal de la hermosura. Sus rostros de virgen y sus bustos de contornos semejantes a los de la estatua griega, con la espléndida vitalidad que acusan, sobrepujan a cuanto puede imaginar el más exigente adorador de la estética. Todavía, dice Max O'Reel, el sugestivo encanto de la americana con sus ojos de inteligente mirar y con su aire de suprema independencia, tiene insuperables atractivos; pero si en mi patria fuese permitida la goliagamia, me haría amar por una inglesa ó por una hermosa hija de Virginia; confiaría el cuidado de mi casa a una alemana; hablaría de arte y cultura general con una francesa; disfrutaría de los placeres intelectuales, con una americana, y cuando, cansado de la vida activa, sintiera que se entorpecían mis facultades y mi organismo, llamaría a una española para que me rebatiera dentro de mis venas.

TELEGRAMAS

Madrid 6, 13'15.
 Telegramas de Sevilla trajeron noticias de la función celebrada en el teatro de San Fernando, y a la cual asistieron los comisionados argentinos.
 El palco que la aludida comisión ocupó estaba artísticamente adornado con flores, destacando sobre éstas el escudo de Buenos Aires.
 Representóse la "Cavalleria rusticana" y "Sansone é Dalila".
 Cuando los argentinos se presentaron en el palco fueron ovacionados.
 La orquesta ejecutó la Marcha Real y el himno argentino.
 Madrid 6, 13'20.

Reina bastante disgusto entre los pintores con motivo de la adjudicación de los premios de la Exposición.
 Acerca de esta cuestión se dice que los Sres. Ugarte, Ramirez y San Pedro, que formaban parte del Jurado, han dimitido, fundándose en dificultades para hacer las propuestas.
 Madrid 6, 13'25.

Hoy han despachado con S. M. la Reina los señores duque de Almodóvar y marqués de Teverga.
 El primero no ha puesto a la firma de la Soberana ninguna disposición de interés general.
 El segundo ha sometido a la firma regia varios decretos de indulto y conmutaciones de penas, entre los que figura uno indultando del resto de la pena que cumple en Ceuta a Sánchez Salameiro, sentenciado por la Audiencia de Gerona.
 Madrid 6, 13'30.

Como consecuencia de la res-

puesta dada al Sr. Moret por la Compañía de tranvías, se ha dicho en los centros oficiales que, después de una detenida información, que tenía por objeto saber el número de operarios que de nuevo deseaban trabajar, han sido admitidos 200 de aquellos.
 Se añade que el alcalde ha dirigido a la Compañía una comunicación para que admita a los empleados antiguos que pidan otra vez colocación.
 Madrid 6, 13'35.

Un telegrama del Ferrol trae la noticia del fallecimiento del maestro director de orquesta y conocido compositor Sr. Catalá.
 Su muerte ha sido muy sentida en aquella población.
 Madrid 6, 13'40.

Han llegado a la prensa por telégrafo noticias de la corrida verificada ayer en Lisboa y en la cual figuró el popular diestro Reverte.
 Este matador escuchó grandes aplausos de aquel público.
 Madrid 6, 13'45.

Adelantan mucho los trabajos para la proyectada reorganización del servicio de penales.
 Entrarán en la reforma todos los funcionarios del ramo, incluso los médicos.
 Madrid 6, 13'50.

La oficialidad de la guarnición de Madrid obsequiará con un banquete a los alumnos de las Academias que vengan a las manibras.
 Madrid 6, 13'55.

Asegúrase que ha quedado aplazada por ahora la combinación diplomática que se estaba preparando.
 Madrid 6, 14.

Asegúrase que muchos electores de Segorbe han teleografiado al general Weyler manifestándole que están dispuestos a votar al candidato Sr. Alba Salcedo, a pesar de la oposición que le hacen las autoridades.
 Madrid 6, 13'04.

Dicen de Pamplona que el señor Irigaray retirará probablemente su candidatura.
 Madrid 6, 13'07.

De Villanueva de la Serena comunican que los ingenieros agrónomos han practicado algunos ensayos de substancias insecticidas en varios campos invadidos por la langosta. El dictamen emitido es favorable.
 Madrid 6, 14'10.

La "Gaceta" publica, entre otras, las disposiciones siguientes:
 De la Presidencia del Consejo.—Escalañon de gobernadores definitivos formado en cumplimiento de la Real orden de 27 de Febrero de 1901.
 —De Guerra.—Reales órdenes: una de las cuales dispone la devolución de la cantidad que, para redimirse del servicio militar, depositó Luis Porta, de Hospitalet (Barcelona)
 —De Instrucción pública.—Real orden expresando el reconocimiento del Gobierno al conde de Casa Valencia por el donativo de 49 ejemplares de su obra "Recuerdo de la juventud" con destino a bibliotecas.
 —Otra Real orden disponiendo que se observen los preceptos del decreto de 11 de Agosto de 1887 respecto a la constitución de Tribunales para la obtención de títulos de profesores peritos mercantiles.
 —De Agricultura y Obras públicas.—Real orden dictando reglas para que se cumpla lo dispuesto acerca de los Registros de aprovechamientos de aguas públicas.
 Madrid 6, 14'15.

Comunican desde Oviedo las últimas noticias referentes a la huelga de obreros del ferrocarril que se ha iniciado en Trubia.

Se asegura que los huelguistas son en número de 800 y que piden que se les disminuya una hora de trabajo.
 Madrid 6, 14'20.

Ya adelantamos noticias adquiridas en los centros artísticos y que se referían al descontento que reina entre muchos artistas con motivo del fallo del Jurado calificador de los trabajos presentados en la Exposición de Bellas Artes.
 Algunos periódicos han tratado de tal asunto, haciendo notar el número de recompensas y lo vario de las clasificaciones, en algo de lo cual se observa falta de lógica respecto al cumplimiento de lo que el reglamento establece.
 Se observa, en cambio, que, autorizando el reglamento, para la sección de pintura, la concesión de cuatro primeras medallas, sólo se han otorgado dos: a los señores Bilbao y Mezquita.
 Dicese que varios artistas han manifestado su propósito de no presentar obras suyas a ninguna otra Exposición.
 Madrid 6, 14'25.

En el corro se ha cotizado: Interior, 72'35.
 Fin próximo, 00'00.
 Francos, 36'80.
 Libras, 34'36.
 Empréstito nuevo, 93'85.
 París 6, 14'30.

Abriganse grandes temores de que estalle una sublevación popular en Rusia.
 París 6, 14'35.

En Londres se han recibido despachos comunicando que los boers han derrotado a un destacamento inglés al Sur del Transvaal, habiendo hecho muchos prisioneros.
 París 6, 24'40.

Dicen de Pekin que es creencia general la de que así que evacuen el territorio las tropas aliadas, serán asesinados los chinos convertidos.
 Dicen también que China ha hecho indicaciones a las potencias para abrir al comercio europeo los puertos de la Mandchuria.
 París 6, 14'45.

Telegrafian del Cabo que han ocurrido nueve casos de peste en cuarenta y ocho horas.
 Desde que empezó la epidemia ha habido 572 casos de dicha enfermedad y 250 defunciones.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL
 Gran función para hoy: La preciosa zarzuela en tres actos y cuatro cuadros "La Tempestad".
 A las nueve en punto.
 Imprenta de LA OPINION

D. A. Rafael Pi y Carvera
 PROFESOR VETERINARIO
 y Subdelegado de Veterinaria del partido de Tarragona

Participa a su clientela y al público en general que ha trasladado su domicilio a la calle de Fortuny, núm. 7, entresuelo admitiendo cuantos encargos se le confíen referente a la profesión;

